
“ 立 春 一 年 端 ，种 地

早盘算。”对农户来说，立

春 是 一 年 繁 忙 农 事 的 开

端 ，要 垦 多 少 田 地 、备 多

少 种 子 、施 多 少 肥 料 ，都

已经盘算好，立春就要着

手 干 起 来 。 对 全 国 也 是

一个道理，全年早稻、春小麦、春播玉

米等春播粮食产量占全年六成左右；

冬小麦等春管粮食产量占主要口粮

的近四成。这一算账，就能明白“一

年之计在于春”这句话对端牢中国饭

碗有何等重大的意义。

“人勤地不懒，秋后粮仓满。”当

前全国粮油生产和春耕备耕总体形

势较好，冬小麦冬油菜面积增加、长

势正常 ，春播粮食意向面积稳中略

增，农资供应总体充足。党的二十大

报告提出，“全面建设社会主义现代

化国家，最艰巨最繁重的任务仍然在

农村”。农业农村部门强调，今年农

业生产存在苗情复杂田管任务重、极

端气象灾害和病虫害发生风险高、种

粮成本持续攀升等问题。为此，要按

党政同责要求，层层压实责任，释放

重 农 抓 粮 的 积 极 政 策 信

号，强农惠农政策要应出

尽 出 、应 补 尽 补 ，调 动 种

粮农民积极性，动员农民

春播春管早下田，组织好

春季农技服务，备足春耕

生 产 物 资 ，确 保 种 子 、化

肥、农药及时到村、到店、到户、到田。

万物起始、一切更生。立春意味

着春季开始，时序入春，这对传统农

耕社会至关重要，到今天对我们这个

拥有 14 亿多人口的大国来说，“顺天

时，量地利，则用力少而成功多”的中

国 智 慧 依 然 有 十 分 重 要 的 意 义 。

2023 年是全面贯彻党的二十大精神

的开局之年，加快建设农业强国的任

务已经明确。千里之行、始于足下，

要按中央部署，把粮食生产作为“三

农”工作首要任务，以春季农业生产

为抓手，保障粮食和重要农产品稳定

安全供给 ，保持粮食稳产增产好势

头，进而挖掘“三农”潜力，加快激活

农村市场，助力稳增长扩内需、畅通

城乡经济循环，夯实全年经济发展的

“三农”工作压舱石。

新春时节话“三农”
王立彬

2 月 5 日 ，元 宵 佳

节，在马鞍山公铁长江

大桥主塔工地，工人们

坚守岗位加紧施工。马

鞍山公铁长江大桥是巢

马城际铁路关键控制性

工程，为世界最大跨度

的 三 塔 钢 桁 梁 斜 拉

桥。节后复工以来，施

工单位从严从紧抓好各

项工作，工程进展顺利。

特约摄影 王文生
本报通讯员 刘文婷 摄

节后复工忙节后复工忙
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■ 本报记者 柏松

“从这一刻开始，我们将主动出击、

分秒必争，2023年度完成 5000万元销售

任务！”日前，在淮南万泰电子股份有限

公司营销大会上，淮南片区负责人路婷

率先立下“军令状”。山东和甘肃片区

8000 万元、陕西片区 9000 万元，海外市

场 1700 万元……该企业 12 个营销片区

和国际贸易部负责人也立下“军令状”。

在省委“新春第一会”上，淮南万泰

电子公司作为全省“专精特新”50 强企

业之一受到表彰。大会刚结束，企业便

召开全球经理人大会、研发工作会议、

营销工作大会。

万泰电子公司是一家以煤矿安全

系统终端产品为基础，集智能成套电力

设备、微地震监测与成像系统解决方案

及终端设备于一体的国家高新技术企

业，2021 年被认定为国家“专精特新”

重点小巨人企业。

“省委‘新春第一会’邀请企业参

加，让企业家有自豪感；表彰企业家，

让企业家有荣誉感。”淮南万泰电子股

份有限公司负责人余子先告诉记者，企

业 2023 年计划实现产值 8.64 亿元，一

季度冲刺 2亿元。

在万泰电子公司变频器生产车间，

工人们忙着机芯组装、性能调试。与国

家能源集团平庄矿业签订的 500 万元

订单正在加紧生产，开关、皮带机电控

等产品即将发往内蒙古。淮南市经信

局负责人张斌告诉记者，正进一步深入

了解企业需求，帮助企业解决难题，支

持民营企业发展。

智能传动产品线将研发专业领域

变频器；智慧矿山产品线将研发 AI 机

器视觉及人工智能控制系统；终端产品

线将研发矿山鸿蒙、5G+新产品……在

该企业 2023 年度研发会议上，研发中

心、各产品线明确工作任务，确定时间

节点。

“开局就是决战，起步就是冲刺。

10 人团队分组做准备，分赴俄罗斯、土

耳其、越南等国家，重续合作关系。”万

泰电子公司国际贸易部负责人刘甜告

诉记者，今年将重续海外销售网，冲刺

开门红。

一线解难题 助企跑起来

■ 本报通讯员 詹彦
本报记者 阮孟玥

新年伊始，在池州市青阳经开区童

埠园，池州市产业项目“一号工程”——

安徽宝镁轻合金项目现场一派繁忙景

象。池州市税务局服务皖镁“税管家”

团队来到工程现场，精准开展税收服

务，为企业定制“税惠政策加油包”，及

时响应涉税诉求，开展一对一辅导……

精细服务已成为“税务管家”的常态化

工作。

按照“提前介入、全程辅导、兜底

服 务 ”的 流 程 ，池 州 市 税 务 部 门 推 出

“税管家”服务团队，对该市各个在建

的 重 大 项 目 发 展 实 行 全 过 程 服 务 。

通过加快实施退税减税政策措施，让

税收红利精准直达，帮助企业轻装上

阵，着力提升重大项目的综合竞争力

和可持续发展动力。

“项目启动以来，税务部门主动辅

导，帮助我们及时享受到‘六税两费’减

免、水土保持补偿费缓缴等优惠。”宝镁

项目建设指挥部办公室副主任林睿说。

同样受益的还有位于池州经开区

的安徽安芯电子科技有限公司。

“公司 IPO 已通过上海证券交易所

科创板上市委员会审议会议审，我们有

望成为池州市第 6 家上市公司。这背

后离不开税务部门的支持。”该公司财

务总监方月琴说。

（下转 3版）

“管家”辅导 税惠直达

■ 本报记者 刘洋
本报通讯员 金唐莹

记者近日走进位于铜陵市义安经

开区的铜陵铜泉线缆科技有限公司生

产车间，看到流水线上的材料经过层

层工序制成成品，叉车来回穿梭再将

成品运走。

“我们正月初八就已复工复产，目

前全员在岗，生产势头强劲。”铜泉线

缆生产部部长张卫平说，公司的订单

量充足，已经排到了 5月份。

铜泉线缆科技有限公司主导产品

包括各类布电线、电力电缆、控制电

缆、计算机电缆等 16 大类、300 多个品

种，产品远销欧洲、亚洲、非洲等地。

“公司目前步入发展快车道，前几

天还获得了义安区工业企业‘十佳’称

号，这对我们既是鼓励也是鞭策。”张

卫平说，在义安区的大力帮扶和支持

下，今年公司力争实现销售收入 4.5 亿

元的目标。

在铜陵泰成实业有限公司生产车

间内，同样是热火朝天的景象。在该

公司线束加工车间，工人们正娴熟地

加工电器线束。

“大年初八我们就已经全员到岗

上班，大家的工作状态都十分饱满。”

车间负责人阮德刚说，公司已作出部

署，一季度将全力争取实现产值 2300

万元。

（下转 3版）

专班送服务 开年生产旺

“我近期一直在找工作，没想到岗位送到了家门

口，真是太棒啦！”近日，利辛县展沟镇和谐村村民陈

洪松告诉记者。

连日来，利辛县与浙江建德、萧山、临海等地人社

部门联合主办的“春风行动”招聘会，在该县展沟镇举

行，现场 20 余家本地以及来自浙江的劳动密集型企

业设立招聘咨询服务台，带来近 1000 个岗位供求职

者选择。

今年，利辛县联合浙江 3 个区、市，在该县部分乡

镇陆续开展送岗位行动。

“利辛县外出务工人员去浙江萧山、建德等地较

多，那里纺织企业多，用工需求量大。”利辛县人社局

就业服务中心副主任王小东告诉记者，为了让求职者

精准就业，今年该县与沪苏浙多地签订了长期劳务合

作框架协议书，建立了合作协调联络机制，适时组织

企业赴利辛开展专场招聘活动。

“企业这次计划招聘 80 名员工，只要身体健康、

视力良好，大多都能胜任岗位，还缴存‘五险’以及免

费食宿、生日福利……”杭州聪吉纺织有限公司负责

人李建良向前来咨询的求职者介绍。

“春节期间，我们组成了‘招工小分队’，在亳州市

人力资源市场、利辛县七彩世界广场、展沟镇举办了 3

场招聘活动，有 1000 余人咨询，达成初步意向 80 余

人。”杭州市萧山区益农镇区域发展办副主任陈宝军

说，通过两地政府搭台，组织优质企业组团招聘，大大

提高了招聘与就业的对接成功率。

本次招聘不仅满足外出务工人员的需求，也为返

乡就业人群提供了就业机会。

已与安徽翰联色纺股份有限公司签约的展沟镇

高庄村村民岳玲莉开心地说，没想到这么快就在老家

找到了一份专业对口的工作。

王小东告诉记者，当天的招聘会已经帮助 200 余

名务工人员成功匹配岗位。在持续开展招聘活动的同

时，走访摸排就业困难人员，进行“一对一”帮扶，提高

就业率。

“今年，我们将与沪苏浙等地人社部门加强合作，

预计提供就业岗位 2 万多个。”利辛县人社局局长杨

士军对记者说。
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本报讯（记者 何珂）记者从省地方

金融监督管理局获悉，近日，省政府统筹

资金 13 亿元，设立省级普惠型小微企业

贷款风险补偿引导资金，进一步发挥财

政资金的引导和杠杆效应，鼓励和引导

金融机构对普惠型小微企业发展加大支

持力度，有效缓解融资难融资贵问题。

为规范风险补偿引导资金管理，提

高资金使用绩效，经省政府同意，省地

方金融监管局会同省财政厅、人民银行

合肥中心支行、安徽银保监局印发《安

徽省普惠型小微企业贷款风险补偿引

导资金管理暂行办法》，从补偿条件与

标准、基本操作规程、管理职责与分工、

考 核 与 监 督 等 方 面 进 行 了 细 化 管 理 。

其中，明确省级风险补偿引导资金对市

级风险补偿资金按其补偿标准的 50%给

予补贴，对于皖北地区和安徽大别山革

命老区，省级补偿标准提高至 60%。省

级补偿上限不超过该笔不良贷款（可疑

和损失类）本金余额的 7.5%；对于首贷、

信用贷，补偿标准提高至 15%；补偿范围

为新发放的普惠型小微企业经营性贷

款，补偿对象为小微企业、小微企业主

和个体工商户等。

省地方金融监督管理局有关负责

人 表 示 ，将 会 同 有 关 部 门 做 好 指 导 工

作，推动各市尽快出台普惠型小微企业

贷款风险补偿政策，引导各市补偿政策

进行数字化定义并纳入省综合金融服

务平台，鼓励金融机构加大普惠型小微

企业贷款投放力度，为小微企业、个体

工商户健康发展提供金融支撑。

我省设立普惠型小微企业贷款风险补偿引导资金

■ 本报记者 罗宝
本报通讯员 王太新

每天上午 10 点多，滁州市琅琊区清

流街道紫薇社区养老服务站，十几名工

作人员就将新鲜出炉的面点和中餐装

入保温箱，搬至餐车，快速送往清流街

道、琅琊街道的 10多个养老服务站点。

“不到 20分钟，上千份食品就被配送

至各站点，保证老年人上午 11 点准时开

饭。”安徽国民养老产业发展公司总经理

魏莉对记者说，政府投资建设的标准化

厨房大大提升了老年助餐服务质效。

之前，该公司的每个站点都要配厨

师 及 餐 饮 服 务 人 员 ，导 致 人 力 成 本 过

高，客观上需要整合社会资源，推行集

约化配餐服务。

去年下半年，滁州市、琅琊区两级

民政部门出资 150 万元，由紫薇社区代

为建设，经过 4 个多月的努力，一个占地

300 平方米的标准化厨房建成并于今年

初投入使用。

批量切配、流水线操作……魏莉高

兴地说，有了这个标准化厨房，大大节

省了人力成本，让企业更有干劲了。同

时，标准化的生产模式也让食品安全更

可控，让老年人更满意。

采访时正值中午时分，记者看到，

老人纷纷走进紫薇社区养老服务站，有

的买馒头，有的留在现场就餐。

“这大馒头吃起来香得很，而且非

常便宜，扣除政府补贴，才 2 毛钱一个，

真划算。”80 多岁的王兆英赞不绝口。

一旁的大厨告诉王奶奶，现在站点有了

标准化厨房，不仅能做馒头，下一步还

将做包子，尽最大努力满足老年人对面

食的需求。

据统计，琅琊区 60 岁以上老年人口

5.5 万人、占总人口 22.20%，80 岁以上老

年人 1.1 万人、占总人口 4.44%。在社区

养老服务中，助餐是老年人最迫切的服

务需求。

去年，为进一步扶持社区养老服务

机构发展，琅琊区民政局通过考核兑现

运营补贴 93 万元。今年，琅琊区将在稳

定满足不少于 1 万名老年人助餐服务需

求的前提下，新增城市老年食堂、老年

助餐点不少于 12 个，新增农村老年食

堂、老年助餐点不少于 5 个，并进一步引

导更多市场主体参与助餐服务。同时

探索“时间银行”模式，吸引更多志愿者

参与为老送餐服务。

滁州市琅琊区推行集约化配餐服务，让老年助餐食品安全更可控——

标准化厨房做出放心餐

■ 本报记者 张理想

2 月 5 日，元宵佳节，目送最后一批

观众依依不舍地走出安徽省美术馆，苏

珊终于长舒一口气。作为美术馆公共

教育部工作人员，从正月初一到正月十

五，她与同事策划组织了一系列形式

多、趣味足、互动强的艺术活动。

癸卯兔年春节，安徽省美术馆太火

了！每天 3000 名参观名额，提前几天

便预约一空。走进设计感十足的展馆，

观众随时会和新春的喜庆撞个满怀。

“皖美·寻兔”活动邀请观众寻找馆内与

兔有关的场景，“皖美·影院”活动展映

记录中外美术名家的艺术电影，“皖美·

新年寄语”活动汇集观众书写的美好愿

景卡片。

“我们策划了‘美术馆里的音舞诗

画’新年特别活动，带给观众多元的艺

术体验。比如：‘高山流水——《纪念郑

震先生诞辰 100 周年艺术展览》专场古

琴音乐会’，以琴声传古韵，让美术与音

乐交融碰撞；‘运河颂歌——《大运河史

诗图卷展览》专场朗诵会’，以浪漫的诗

词诉说千年流淌的大运河故事。”苏珊

认 为 ，“ 艺 术 欣 赏 ，要 先‘ 看 到 ’再‘ 看

懂’。我们通过常态化的活动、良好的

互动体验，吸引更多观众走进美术馆，

给人们的心灵一个美的归宿。”

“安徽现代美术名家作品展”，展现

安徽美术抒写时代的盎然生机与蓬勃

力量；“美成在久——潘玉良艺术研究

展”，记录一代画魂的传奇人生与艺术

探索；

（下转 3版）

美术馆成了“网红”打卡地


